# COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT)



Rodríguez Peña 231 5°B- C1020ADE- Argentina-Tel. +54 43729584- www.fundacionfepais.org.ar

Período cubierto	por esta	Comunicación	sobre Invo	olucramiento
------------------	----------	--------------	------------	--------------

Desde: 21/05/2021 Hasta: 21/05/2023

## Parte I. Declaración de respaldo continuo de la Presidente de Fundación Fepais

11/08/2022

A nuestras partes interesadas:

Me complace confirmar que Fundación Fepais reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU. La realimentación sobre su contenido es bienvenida.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente

Mag. Marta Lescano Presidente

## Parte II. Descripción de Medidas y Resultados.

Fundación Fepais ha adherido al Pacto Global de ONU con el propósito de enriquecer el trabajo social cotidiano de la organización con los diez principios del Pacto. Es por ello que nos propusimos trabajar fervientemente en materia de derechos humanos y medioambiente, además de educación y convivencia positiva. Durante el periodo del 21 de mayo de 2021 hasta el 21 de mayo del 2023 hemos trabajado en lo siguiente:

#### Con relación a los principios de Derechos humanos

Principio 1: las empresas deberían apoyar y respetar la protección de derechos humanos declarados internacionalmente.

Derecho a la Educación.

Artículo 26. Inciso 2. La educación tendrá por objeto el pleno desarrollo de la personalidad humana y el fortalecimiento del respeto a los derechos humanos y a las libertades fundamentales; favorecerá la comprensión, la tolerancia y la amistad entre todas las naciones y todos los grupos étnicos o religiosos, y promoverá el desarrollo de las actividades de las Naciones Unidas para el mantenimiento de la paz.

Hemos organizado el 21 de marzo de 2022, un evento para ONU Mujeres, con Promotoras de Educación Sostenible de Fundación FEPAIS, pertenenciente a una comunidad indígena de Amaicha, Tucumán, Argentina:

## https://youtu.be/NOrJGM5\_cec

Hemos organizado entre el 2022 y 2023 diversos eventos sobre los Derechos de los niños, niñas y adolescentes y con los jóvenes embajadores de paz junto a Global Peace Let´s Talk International:

https://youtu.be/VN0FbI6dgwk

## https://youtu.be/b5Leuw5w0e0

Seguimos trabajando para niños y niñas en Escuelas de Paz de Kenia, estamos desde hace cuatro años con el profesor de la comunidad massai Tilji John y con la Organización Global Peace Let´s Talk:

## https://youtu.be/8RviMqDykIU

Hemos unidos a niños de todo el mundo a través de clases de Yoga Nidra, Profesora Yenniffer Fitzsimmons. Clases de Yoga Nidra gratuitas desde Global Peace Let´s Talk para 54 niños desfavorecidos:

## https://youtu.be/LrUzs0KUhOc

Hemos organizado un Seimnario sobre Comunicación No Violenta con el Profesor Vedabhyas Kundu, de Nueva Delhi:

https://culture-impact.net/intertwining-nonviolent-communication-in-media-and-cultural-literacy-programmes/

Desde 2022 han venido 19 jóvenes de Haití a Argentina. https://fepais.ar/educultura/

Hemos realizado Congresos con UNICIFE, Universidad de Zaragoza.

https://cifice.unizar.es/fundacion-fepais-educacion-para-la-convivencia

## Con relación a los principios de Medio ambiente

Principio número ocho: "Las empresas deben fomentar las iniciativas que promuevan una mayor responsabilidad ambiental"

## **Proyecto Bio**

Hemos desarrollado desde 2014 hasta el corriente un Proyecto de Diversidad Ambiental y Cultural, a través del Proyecto Bio con el artista plástico Gonzalo Alvarez y un equipo de docentes.

En estos dos años se ha investigado cuáles son las especies en peligro y el artista ha hecho obras de arte para que se tome conciencia de la importancia de su cuidado

## https://youtu.be/Yj4xDSYWNIY

## **Africa**

Seguimos trabajando con Proyectos Sostenibles desde Global Peace Let´s Talk International, a saber:

https://fepais.ar/escuela-de-paz-kabarnet-kenia-africa/

#### México

Nos unimos al colectivo "Corazón de Tierra" Coetzala, Veracruz, México.

El video forma parte de la Campaña La Hora del Planeta 2022 que realiza Fundación FEPAIS en alianza con Paramo Savers y otras organizaciones desde Colombia.

https://youtu.be/UxjpRaTJa8I

## Parte III. Medición de resultados

- 1. Conexiones establecidas para promover los ODS a nivel local:
  - 105 empresas y 34 sindicatos para el Seminario de NODOS: Liderazgo transformador

#### 2. Formaciones realizadas:

- 14 formaciones sobre DDHH para DECAEP, Dirección de Control y Asistencia en Ejecución Penal del Poder Judicial de la Nación
- 2 formaciones completas de Formación de Promotores Ambientales Comunitarios en Amaicha del Valle con el gobierno local y la Universidad Tecnológica de Tucumán, Argentina, y Cajamarca, Perú, con Organización de la Sociedad Civil
- 1 formación completa de Comunicación No Violenta entre dos Organizaciones de la Sociedad Civil, India y Argentina.

## 3. Proyectos realizados:

- Proyecto Intercultural con Argentina, India y México, en el que participó 1 escuela y 2 organizaciones de la Sociedad Civil
- 4 talleres de Buenas Conversaciones en Escuela General Belgrano de CABA

## 4. Convenios y alianzas establecidos:

- Convenio con GAMIP, América Latina y el Caribe, y participación en Congreso sobre DDHH, 2023
- Alianzas con la Universidad de Zaragoza
- Asunción en 2022 de la Secretaría General de Primero Organización, que contiene
  37 ONGs de Argentina

## 5. Congresos coorganizados:

- 2 congresos en unión con CIFICE, Universidad de Zaragoza.
- 2 Congresos en unión con Global Peace Lets Talk Internacional.

## Resumen de impactos y resultados

El siguiente es un resumen de los impactos educativos en diversos países de África y Argentina, así como el impacto en estrategias educativas y en las comunidades:

En Argentina, se han visto mejoras significativas en el impacto educativo en 882 niños de comedores, lo que ha tenido un reflejo positivo en sus familias. Además, se ha observado un impacto educativo en 625 niños en total. Esto se ha logrado mediante la implementación de diversas estrategias educativas en 443 ONGs de Argentina, África e India, lo que ha tenido un impacto positivo en las comunidades.

En África, se ha logrado un impacto educativo en 1615 niños, lo que ha tenido un efecto positivo en su educación y desarrollo. Además, se ha observado un impacto en las comunidades con 200 Promotores Ambientales Comunitarios formados por FEPAIS.

Según las encuestas, se ha observado un avance en los indicadores de mejora del 85 por ciento, lo que demuestra la eficacia de las estrategias educativas implementadas. En general, estos resultados muestran el impacto positivo que las iniciativas educativas pueden tener en las comunidades de África y Argentina, y la importancia de seguir trabajando en la implementación de estrategias efectivas para mejorar la educación en todo el mundo.